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Des cours d'école plus belles pour nos jeunes de 
la circonscription de Richmond 
Par Martin Bossé 

Afin d'offrir aux élèves un environnement extérieur stimulant, le député, M. André  Bachand,  
est fier d'annoncer, au nom du ministre de l'Éducation, M. Bernard Drainville, un 
investissement de 620 917 $ pour permettre la réalisation de sept projets d'amélioration de 
cours d'école dans la circonscription de Richmond. 

Ces projets permettront une utilisation optimale en toute saison, en plus d'offrir une variété 
d'activités et de jeux pour les jeunes. Ainsi, les élèves pourront bénéficier d'espaces 
extérieurs favorisant l'activité physique. Un mode de vie actif les aidera à être mieux 
disposés envers leurs apprentissages en classe. 

De ces investissements découlent les projets suivants : 

CSS des Sommets 

École primaire de la Passerelle : 100 000 $ 

Pour le réaménagement des terrains de  soccer  et l'ajout d'une classe extérieure avec 
verdissement. 

École primaire de la Chanterelle : 100 000 $ 

Pour l'aménagement d'une classe extérieure et l'ajout d'un parcours d'hébertisme. 

École primaire Plein-Coeur : 20 917 $ 

Pour l'ajout de balançoires. 

École primaire Notre-Dame-du-Sourire : 100 000 $ 

Pour l'ajout d'un module de jeux et la revitalisation de plusieurs équipements sportifs avec 
verdissement. 

*EstriePlus.com,  2 décembre 2024



École primaire Saint-Gabriel : 100 000 $ 

Mise à niveau des modules de jeux et ajout de zones végétalisées  

CS  Eastern Townships 

École secondaire Richmond  Regional  : 100 000 $ 

Pour l'aménagement d'une classe extérieure avec mobilier urbain. 

École primaire St-Francis : 100 000 $ 

Pour l'installation d'une zone de création et d'aménagement paysager 

À l'échelle nationale, le gouvernement du Québec investit plus de 29 millions de dollars dans 
plus de 310 projets d'amélioration de cours d'écoles primaires pour l'année scolaire 2023-
2024. 

Citations : 

« Je joins ma voix à celle de mon collègue Bernard Drainville afin de réitérer l'importance du 
milieu de vie pour nos jeunes du Québec. Je suis très heureux de savoir que de nombreux 
élèves de notre région auront la chance d'avoir accès à une cour d'école renouvelée, plus 
dynamique et adaptée à leurs besoins. » André  Bachand,  député de Richmond 

« L'école existe pour nos enfants et la cour d'école est un espace essentiel pour eux : c'est là 
qu'ils libèrent leur énergie et qu'ils socialisent, et ces moments jouent un rôle clé dans leur 
concentration et leur réussite en classe. Je suis très heureux qu'autant de cours d'école du 
Québec puissent être réaménagées grâce à cet investissement de plus de 29 millions de 
dollars de notre gouvernement, qui permettra à des milliers d'élèves de profiter d'activités 
physiques variées et qui contribuera par le fait même à améliorer leur concentration et leur 
performance en classe. » Bernard Drainville, ministre de l'Éducation 
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Estrie et régions 

Les centres pourront-ils redémarrer la 
francisation? 
Par Isabelle Pion, La Tribune 

Des cours de francisation pourront-ils être offerts 
scolaires grâce à l'annonce de Québec? 

Beaucoup de questions demeurent sans réponse. 
Parmi elles: a-t-on la capacité? demande le directeur 
général du Centre de services scolaire des Hauts-
Cantons (CSSHC), Martial  Gaudreau.  Ce dernier doit 
en savoir plus dans les prochains jours. 

Alors que le Centre de services scolaire de la Région-
de-Sherbrooke (CSSRS) n'obtiendra aucune somme de 
Québec, les centres de services scolaires des Sommets 
(CSSDS) et des Hauts-Cantons (CSSHC), eux, 
recevront du financement, mais ne savent pas encore à 
quelle hauteur. 

«On fait partie de ceux qui ont été choisis parce qu'on 
est en région un peu plus éloignée des centres où le 
ministère de l'Immigration, de la Francisation et de 
l'Intégration (MIFI) a d'autres partenaires de 
francisation. Au Granit, il n'y a pas de partenaire de 
francisation. C'est pour ça qu'on est identifié. 
Maintenant, la question, c'est: a-t-on la capacité?» 

Les cours de francisation se sont terminés à la fin 
novembre du côté des Hauts-Cantons. 

Au 1er novembre, on recensait quelque 274 élèves et 
13 enseignants, dont quatre à temps plein. Leur contrat 
a pris fin. Or, certains ont pu être relocalisés depuis. «Il 
en reste combien disponible?» se demande-t-il. 

Dès l'annonce de jeudi matin, l'équipe des ressources 
humaines du CSSHC a entamé des démarches, raconte 
M.  Gaudreau.  

Une rencontre avec le sous-ministre adjoint doit lui 
permettre de connaître les sommes prévues et d'avoir 
plus de détails sur les modalités, dont le nombre 
d'élèves qui peuvent être inscrits. Le CSSHC est un 
prestataire de services de Francisation Québec. 

«Ce que j'ai compris, c'est que le financement va 
couvrir la période du 1 er janvier au 31 mars de l'année 
financière gouvernementale.» 

en janvier dans les centres de services 

Si l'objectif est de démarrer les cours en janvier, le 
directeur ne veut pas lancer quelque chose qu'il devra 
réarrêter de nouveau, image-t-il en disant attendre plus 
de détails. 

Le CSSRS ne fait pas partie des centres qui recevront 
une enveloppe parce que celui-ci compte sur son 
territoire des partenaires de francisation. Les cours 
doivent se terminer le 24 janvier prochain au Centre 
Saint-Michel. 

L'annonce survient au moment où le Syndicat de 
l'enseignement de l'Estrie  (SEE)  discute avec le 
CSSRS afin de savoir ce qui adviendra des 
enseignants, observe le président du  SEE,  David 
Raymond. 

Le  SEE  regroupe les enseignants des CSSS de la 
Région-de-Sherbrooke, des Sommets et des Hauts-
Cantons. Les coupes ont eu des impacts sur quelque 
80 enseignants. 

«C'est sûr que l'ajout d'argent est une bonne nouvelle, 
mais tout ça ressemble à de l'improvisation», commente 
M. Raymond, en déplorant la perte d'expertise 
engendrée par de telles coupes. 

Selon M. Raymond, du côté de Sherbrooke, il reste des 
sommes disponibles, mais elles sont insuffisantes pour 
ajouter une troisième session. 

«S'il y avait moyen d'aller chercher le petit montant qui 
manque pour offrir au moins une autre session, ça 
pourrait être intéressant.» 

«C'est une bonne nouvelle, mais ce n'est pas suffisant. 
On a très hâte que le gouvernement se positionne pour 
la prochaine année; quel message il veut envoyer à nos 
collègues de francisation? Ont-ils envie de revivre ça 
l'an prochain, veut-on sécuriser les enseignants en leur 
disant qu'il y aura une offre de services dans les centres 
de services?» 

 La Tribune (Numérique),  6 décembre 2024, page ACT



Il souligne que la Charte de la langue française prévoit 
une obligation pour le gouvernement d'offrir des cours 
en français. 

Aux yeux de la députée solidaire de Sherbrooke, 
Christine Labrie, l'annonce du ministre de l'Immigration 
Jean-François Roberge montre que le gouvernement 
commence à «rétropédaler». 

«Ils sont de toute évidence gênés de la situation. C'est 
bienvenu de rouvrir des classes. Je comprends 
pourquoi ils commencent à le faire dans des endroits où 
il n'y a pas d'autre service. Par contre, on en a  

absolument besoin à Sherbrooke et dans d'autres 
endroits. La demande qu'on fait, c'est de revenir 
complètement sur ces coupes-là», commente l'élue de  
QS,  en rappelant qu'on comptait en plus des listes 
d'attente. 

«Le minimum qu'on leur demande, c'est le statu quo de 
ce qu'il y avait en début d'année scolaire.» 

Selon Québec solidaire, ce sont plus de 1000 élèves qui 
sont privés de cours de francisation en raison de ces 
coupes dans la région estrienne. 



ÉDUCATION

Québec injecte 621 000 $ dans les cours d’école

 6 décembre 2024 | 04h00

Par Ghislain Allard

Journaliste

Val-Saint-François — Le gouvernement du Québec injecte 620 917 $ dans sept projets d’amélioration des cours d’école de la circonscription électorale de
Richmond.

Le député de Richmond à l’Assemblée nationale, André Bachand, en a fait l’annonce la semaine dernière au nom du ministre de l’Éducation, Bernard
Drainville.

Selon le député, ces projets permettront une utilisation optimale en toute saison, en plus d’offrir une variété d’activités et de jeux pour les jeunes. Ainsi,
les élèves pourront béné�cier d’espaces extérieurs favorisant l’activité physique. 

À l’école Primaire de la Passerelle, 100 000 $ serviront pour le réaménagement des terrains de soccer et pour l’ajout d’une classe extérieure avec
verdissement.

À l’école Primaire de la Chanterelle, une subvention de 100 000 $ permettra l’aménagement d’une classe extérieure et l’ajout d’un parcours d’hébertisme.

Une subvention de 20 917 $ donnera l’occasion à l’école primaire Plein-Cœur d’ajouter des balançoires.

École Primaire Notre-Dame-du-Sourire : 100 000 $ est prévu pour l’ajout d’un module de jeux et pour la revitalisation de plusieurs équipements sportifs
avec verdissement. 

École Primaire Saint-Gabriel : une somme de 100 000 $ permettra la mise à niveau des modules de jeux et l’ajout de zones végétalisées. 

École secondaire Richmond Regional : 100 000 $ servira à l’aménagement d’une classe extérieur avec mobilier urbain.

Finalement l’école primaire St Francis béné�cie de 100 000 $ pour l’Installation d’une zone de création et pour de l’aménagement paysager. 

« Je joins ma voix à celle de mon collègue Bernard Drainville a�n de réitérer l’importance du milieu de vie pour nos jeunes du Québec. Je suis très
heureux de savoir que de nombreux élèves de notre région auront la chance d’avoir accès à une cour d’école renouvelée, plus dynamique et adaptée à
leurs besoins », souligne André Bachand.

Nous joindre

https://www.letincelle.qc.ca/actualites/education
https://www.letincelle.qc.ca/nous-joindre-v2?anchor=scoop#nous-joindre-v2temoin-dun-scoop
https://www.letincelle.qc.ca/
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